

Editor Resp.,
J. LUIS BATRES
Propietario
y Administrador,
JUAN B. ROJAS
Oficinas:
Frente al Teatro Variedades
APARTADO 1038

LA OPINION

Diario de la tarde, independiente y de intereses generales

Director: **Francisco Faerron**

GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR
FRENTE AL VARIEDADES
Oficina General de
Abogacia y Notariado, Informaciones
comerciales, Cobros de cuotas y pa-
garés, Inscripción de patentes, marcas
comerciales y de propiedad literaria en
COSTA RICA y resto de CENTRO AME-
RICA.
San José - Costa Rica

AÑO I

SAN JOSÉ, 5 AGOSTO DE 1914

NUMERO 50

FUMEN LOS CIGARRILLOS MARCA

CUBA

Son los preferidos del público - Probados y os convenceréis

DEPOSITO GENERAL:

Oficina de
Jacob A. Robles
en el Pasaje Jiménez

El famoso vino de mesa seleccionado marca

VERITAS

A ¢ 7-50 la docena

Ya llegó la sin rival cerveza **HIGH GRADE**

Nuestros colaboradores

Los defensores de Centro América

El patriotismo en Washington

Es justo, por todo extremo, el agradecimiento cordial y unánime manifestado por el pueblo costarricense al noble defensor de sus derechos, Mr. Popham, merecedor de toda nuestra estima; pero, en consonancia con esa gratitud, no es justo el reproche lanzado por un estimado colega sobre las Ligas Patrióticas Centro Americanas. ¿Qué han hecho las mencionadas Ligas?—pregunta el colega.—Si la de Costa Rica no ha hecho nada, debemos reconocer que sí han hecho mucho y muy eficaz, las de Honduras y El Salvador, principalmente la última. Dichas Ligas han enviado dinero a Washington para propagan-

da, han mantenido un representante cuyos escritos sobre la cuestión centroamericana se han publicado en todos los periódicos del mundo, han practicado gestiones de todas clases para apoyar la causa de nuestra independencia y soberanía.

Y de ninguna manera debemos desconocer tampoco los esfuerzos realizados en Washington por otras colectividades aisladas de las diversas Repúblicas centroamericanas. Mientras permaneció en Washington don Ricardo Fernández Guardia no dejó de laborar un solo día por hacer luz acerca del sentimiento de estos países, en orden a la amenaza del pro-

teCTORADO. El doctor don Policarpo Bouilla, ex-Presidente de Honduras, como Delegado de las Ligas Patrióticas de El Salvador y de aquella República, ha trabajado sin descanso en la prensa y directamente con gran número de Senadores independientes y adversos a la política imperialista en pro de los intereses vitales de Centro América. La labor del Doctor Bonilla consta en gran número de memoriales dirigidos al Senado, en folletos y en innumerables artículos que han llenado varios de los grandes rotativos del Norte.

Entre todos esos trabajos patrióticos, que hacen honor a Centro América y que desconceptúa el intento vil de unos cuantos hijos de la patria, se destaca por lo intensa y lo constante, la labor del Partido Liberal de Nicaragua, con tanta mayor razón cuanto que tocaba más directamente que a ningún otro país el propósito inicuo del protectorado. El Partido Liberal Nicaragüense, organizado debidamente con la fe más viva en la justicia universal, ha realizado una campaña activa y bien dirigida para hacer valer los derechos de nuestra República hermana. Ningún receso ha dejado de agotarse

para hacer palpable en el corazón del pueblo americano, en el ánimo de los preclaros Legisladores y aun en el criterio de la Secretaría de Estado de Washington, el verdadero sentimiento del pueblo de Nicaragua en relación con las negociaciones llevadas a cabo por el Gobierno de aquel país.

Porque hemos cometido una gran equivocación: hemos achacado al pueblo nicaragüense pecados que no son suyos: el tratado Chamorro-Weitzel es el producto de una minoría insignificante rechazada por la conciencia nacional, el producto de una minoría sostenida en el poder por las armas americanas, contra la cual está latente la oposición continua e inquebrantable de más del 90% de la población de Nicaragua.

Alma de esos trabajos en Washington ha sido el doctor don Julián Iriás, quien eficazmente secundado por Carlos Martínez L., Francisco Altschul y Luis F. Corea han realizado en aquel país una labor eminentemente patriótica: no de partido ni de sectarismo. Ha ido en nombre de Nicaragua, porque Nicaragua entera se rebela contra el propósito infame. Labor de prensa, hasta el punto de que uno de los pe-

riódicos más importantes de la tierra, *El World*, haya hecho suya la causa del pueblo nicaragüense; labor diplomática esforzada y eficaz, de tal modo que toda la documentación que obra en poder del Comité de Relaciones Exteriores del Senado ha sido proporcionada, a esfuerzos de sacrificios, por el doctor Iriás y sus colaboradores. Hemos publicado en este diario la Exposición del Partido y algunos otros trabajos referentes al asunto; pero los anexos, la documentación privada, las denuncias que han determinado la retirada del Secretario Bryan, forman volúmenes que algún día verán la luz pública y que podrán

en evidencia la dedicación y los trabajos improbos de eminentes centro-americanos que han sabido volver por el nombre de la patria calumniada y que han puesto todo su valer en defensa de la causa mas noble por que se puede luchar actualmente en Centro América.

Aplaudamos, pues, con entusiasmo, todos los esfuerzos; y al lado del noble sajón, paladín de nuestros derechos, por honra de la raza misma, pongamos los nombres de nuestros compatriotas que han sabido cumplir fiel y devotamente con su deber para el prestigio y la salvación de la soberanía de Centro América.

A B C

The English Construction Company Ltd.

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

—Costa Rica—

Casas particulares, Edificios Nacionales y Municipales. Pagos por mensualidades reducidas. Especialidad en edificios de estructura metálica y cemento armado.

Rafael Cruz Meza

Cirujano Dentista

Incorporado en la Facultad de Medicina de Costa Rica

Precios módicos :: Esmerado aseo

—ESQUINA S. E. del MERCADO—

Frente a don Chepe Esquivel

Antigua casa del Doctor Cruz

n. 59-55 J. l. a. s. o.

Carlos H. Monlouis

Ofrece de nuevo sus servicios en la preparación de banquetes, comidas, cafés, etc. a domicilio dentro o fuera de la capital. Su nombre es la mejor recomendación.

Trato afable :: Precios módicos

Di. eccl. Casa de don Manuel Artavia Paso de la Vaca

58-55 J. l. a. g.

IMPRENTA Y LIBRERIA
Trejos Hermanos

Para mayor comodidad de nuestra numerosa clientela, hemos trasladado nuestra Librería al nuevo local de la Imprenta Trejos Hnos., entre «La Alhambra» y el «Ideal Room».

Atenderemos todas las órdenes de nuestros favorecedores y ponemos a su disposición una hermosa biblioteca y una Imprenta con todos los adelantos modernos.

No. 61. 1 agosto a s. o.

Anúnciese en «La Opinión»

IMPORTANTE

Azúcar de familia de Juan Viñas de

*** 1.ª 2.ª y 3.ª CLASE ***

Para precios y condiciones dirigirse a

LINDO BROTHERS.

San José.

Hotel Central

Se admiten pensionistas a precios muy reducidos

Frente al Banco Anglo Costarricense

No. 50. 22 Jun 1914

Fábrica Nacional de Calzado

El aumento diario de nuestra numerosa clientela es el mejor elogio que podemos ofrecer al público de las condiciones

y buena calidad de nuestros artículos

Nunca ofrecemos lo que no podemos hacer

No. 11. 8 de Jun. 1914

ran fábrica de muebles, puertas y ventanas

Teléfono 34

n. 8 Junio.

a. s. o.

JOSE MARIN G.

Local: 100 varas al Norte de las Alcaldías - No tiene rótulo eléctrico

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos, calidad y rapidez en el trabajo

ESPECIALIDAD EN PUERTAS Y VENTANAS

Notas editoriales

Cuestión víveres

Se nos ha informado que hay quien haya encaminado su negocio al monopolio de los víveres y de otros artículos de primera necesidad, con lo cual éstos han subido violentamente de precio de una manera inconcebible.

En todos los tiempos, cuando sobre los pueblos se descargan las calamidades de la guerra o de la peste, no ha faltado el judaísmo sin conciencia que explota los males de la humanidad en provecho de sus ruines apetitos del lucro. Cuervos voraces, tales espíritus mezquinos se complacen en vivir de las desgracias humanas y amasan el oro con el llanto, el hambre y las necesidades de sus prójimos.

Pero sobre los apetitos de estas siniestras aves de rapina, debe alzarse la acción eficaz y enérgica de las autoridades, para contrarrestar y evitar el monopolio odioso y asesino de lo que constituye el elemento esencial para la vida, especialmente para la vida de los necesitados que tienen que realizar ímprobos esfuerzos para ganársela.

Este es el preciso momento en que debe hacerse sentir la acción de las autoridades en asuntos que son de verdadero interés público. Impídate el acaparamiento de víveres y de artículos de primera necesidad para evitar el agio de los expendedores; díctense disposiciones encaminadas al abaratamiento de la vida; exímanse de toda clase de derechos e impuestos la importación de granos y otras materias indispensables para la subsistencia general, emitiendo órdenes terminantes y enérgicas para reprimir el lucro que se pretende hacer con grave daño del bienestar general y con peligro de una crisis que bien pudiera degenerar en hambre.

En este caso los particulares, la prensa entera debe compenetrarse con las disposiciones de las autoridades en aquel sentido, secundando con toda fuerza la acción oficial encaminada a la salud pública.

Rumores insensatos.

TANTO el Gobierno como la Prensa de información parecieron dar extremada importancia a los rumores insensatos que corrieron por el arroyo en relación con nuestra Legación acreditada en Nicaragua. No nos parece serio ese proceder. Chismes callejeros, conversaciones de cocina o de taberna no deben alterar la serenidad de los funcionarios ni deben tener cabida en las columnas de la prensa sesuda.

Tampoco creemos que tales rumores se hayan hecho a la calle con propósitos malévolos, pues entendemos que ninguna persona sensata fue capaz de darles crédito. A nuestro juicio todo eso no es más que el producto de las imaginaciones desocupadas, de la holgazanería política, que entretiene sus ocios haciendo cálculos y previendo acontecimientos; y que del mismo modo que trata de Nicaragua discute y dogmatiza ahora sobre el desarrollo y las consecuencias del conflicto europeo.

Conociéndonos como debemos conocernos, todo eso no tiene importancia de ninguna clase; y en vez de perseguir las charlatanías inofensivas y necias, haría mejor el Gobierno en perseguir y atacar directamente la vagancia, de donde se produce aquella y que es fuente continua de vicios y de delitos de todas clases.

= Aviso =

a los vecinos del Cantón del Carmen y los del Paso de la Vaca, que para mayor comodidad del Público estoy instalando una nueva Jardinería en el terreno que tenía Quinto Bragheroli, en donde se reciben órdenes a todas horas.

OCTAVIO LOAIZA —::— JARDINERÍA CENTRAL

Cristóbal

Este era el nombre del valiente genovés que descubrió las Américas; y así se denomina al jabón preferido del bello sexo, por sus propiedades sorprendentes que contiene. Quita toda mancha del cutis, lo suaviza y embellece. Compre Ud. el "Jabón Cristóbal" que vende la Botica Principal, y jamás volverá a usar el de otra clase.

Tiraje de hoy: 8.500

Las predicciones de Madama Thebes sobre Austria y Alemania parecen realizarse

Curiosas previsiones del destino humano

Los profesores Zadlsiel y Rapharel profetizan las catástrofes

En el «Washington Post» de 28 de diciembre de 1913, con el título de **Lo que sucederá en 1914** fueron publicados los siguientes conflictos que parecen realizarse en el presente conflicto:

De Madama Thebes

Será el año de 1914 de continuo malestar para el Kaiser y el paso de este año no le dejará ninguna gloria. Las manos de los austriacos que he examinado son amenazantes: muerte y ruina para el venerable Emperador Austriaco. Derramamiento de sangre, motines y conflagraciones afligirán al Imperio Austriaco.

—Las manos de los húngaros son todavía más terroríficas que las de los austriacos. De la dirección Bohemia se levantará contra Alemania la rebelión más fuerte

que se ha conocido en la historia del mundo. El Imperio Austriaco camina hacia su ruina.

—Nada podrá detener la marcha del destino. Será un año de revolución para la Gran Bretaña; sin embargo los ingleses se levantarán y tomarán una terrible venganza.

—Para las Repúblicas Sud Americanas será un año de buena fortuna.

Del Profesor Rapharel

Guerra y desastre para el Emperador de Alemania, están fuertemente indicados para este año entrante de 1914. La luna opuesta a Urano es una indicación de dificultades y molestias para él.

—Será un año de grave peligro y desastre para los gobernantes y monarcas de Europa.

Del Profesor Zadlsiel

La conjunción de Júpiter y Urano al efectuarse en acuario, a nueve grados 32 minutos, es un mal especial para Alemania y Rusia.

Conato DE INCENDIO

Anoche a eso de las 9^{1/2} se declaró un incendio, en la casa don Elías Varela, sita en el Paso de la Vaca.

Gracias a los oportunos servicios de los Srs. Rafael Peña, Jesús y Daniel Montero, y Juan Chaves Monge, el voraz elemento fué apagado prontamente y sólo se destruyó una pared de la cocina que fué demolida para evitar la propagación del fuego.

El movimiento inusitado

El pago de las deudas políticas

El movimiento *inusitado* que notó ayer *La Información* en el Castillo Presidencial, en que terció el *duranismo*, obedeció al pago de la deuda de los partidos, en que éste se resolvió a entrar de lleno de acuerdo con el adagio aquel de: «en río revuelto, ganancia de pescadores».

El Doctor comprendió que si resistía más a las instancias de sus amigos contribuyentes, y como estaba ya acordado, se pagaba solamente la deuda del *fernanismo*, se le vendría encima la catástrofe del siglo, amagada por los *indirectos* de la misma *Información* y *La Prensa Libre* y hubo de capitular yendo al Castillo como Enrique IV fué a Canosa.

A nadie se oculta que la resistencia del *duranismo* al enrolarse en el pago de la deuda, implicaba un rompimiento definitivo del pacto del 28 de Abril y una complicación política que traería por consecuencia la liquidación de este partido en las próximas elecciones de diputados; y por lo mismo

era preciso conjurar este peligro para seguir adelante la jornada que esta marcando una transición entre la República y la Oligarquía, dada la circunstancia comprobada hasta la evidencia, de que el *duranismo* no está en condiciones de dominar en el Gobierno, en tanto que parece haberse identificado con el papel ultra-secundario que ha venido desempeñando desde que se inauguró la presente administración.

Esto no obstante, hemos de advertir que el grueso del partido *duranista* no es-

tá dispuesto a seguir a su jefe en futuras combinaciones políticas que amenacen su decoro y su prestigio, ni a consentir en que se continúe disponiendo de su conciencia «inconsultamente», y que hay varios y valiosos elementos que no han sancionado la claudicación del 28, que abrirán enérgica campaña para hacerse paso hacia nuevas orientaciones, que les permitan realizar los ideales que lo congregaron, mediante la conquista de curules que les dan representa-

YO

le aseguro a Ud. que mi casa le servirá siempre bien y a su entera satisfacción en todos sus ramos.

Representaciones de primera clase en muchos ramos. Siempre podemos dar buenos plazos y condiciones muy favorables a nuestra clientela. Extensos muestrarios de Géneros, Abarrotes, Maquinarias, Whiskies y otros licores.

Firma Bancaria: JUAN FERNANDEZ MORUA

Pagamos intereses sobre depósitos, así:

Cuenta corriente y vista...	6 % anual
Un mes plazo	8 "
Tres meses plazo	9 "
Seis meses	10 "

HAY

Agencias en Limón, Puntarenas, Grecia, Turrialba Heredia y Alajuela.
DESPACHOS DE ADUANA
Limón y Puntarenas

ción propia en la Cámara.

Puede el público estar seguro de que el movimiento inusitado que *La Información* advirtió ayer en la Casa Presidencial, giró única y especialmente sobre el pago de las deudas políticas, y de que lo del conflicto europeo—del que por lo visto nos está tocando la parte cómica—no es más que *henchimiento* para disimular la flaqueza del acto ignominioso, que se trata de sumar.

F. F.

Espere el avance de la noche

Costa Rica en la Exposición de Panamá

San José, agosto 3 de 1914
Sr. Director

de LA OPINIÓN
Pte.

La Comisión de Costa Rica para la Exposición de Panamá en 1915 saluda a usted cordialmente y tiene el gusto de remitirle algunas circulares que ésta Comisión mandará a los que pudieren interesarse por la próxima exposición para que si las cree de interés general, se sirva reproducirlas en su popular diario.

Nuestro empeño en que Costa Rica tenga una exhibición digna de elogio en dicha exposición, nos hace pedir a Ud. el anterior favor, pues es nuestro deseo el que dichas circulares sean conocidas por todas las personas que puedan tener interés en ello y no hay mejor medio que la prensa que goza de tanta popularidad y prestigio hasta en nuestros apartados rincones.

Somos de Ud. con toda consideración attos. y s. s.

T. M. MANGEL,
Jefe de la Comisión.

JUAN CARRANZA, G.,
Secretario.

Pensionistas

En el restaurant de María Espinoza de Vargas, al pie de Cuesta de Moras se reciben pensionistas.

Buen trato, exquisito servicio y mucho aseo.

Dinero para colocar

Tengo encargo de colocar dos mil colones con primera hipoteca de casas en esta ciudad.

J. MIGUEL RODRÍGUEZ.
12 al 26 Julio.

PARA

Reumatismo
Anemia
SANGRE IMPURA

... TOME ...

ES=VE=MEX=O

(No contiene Mercurio ni Arsénico)

PARA

Falta de apetito
Mal colorido
DECAIMIENTO FÍSICO

De venta por la Botica del Comercio :::: En Cartago: Botica Guzmán C.

Visítenos hoy
Pesa completa
Precios bajos
Teléfono n° 584

LA MARINA
Gran establecimiento de Abarrotes, Vinos y Licores
Reorganizado por su nuevo propietario
Toribio Mora E.
VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO

Todo fresco
Trato afable
Aseo esmerado
Apartado de Correo n° 875

Se confirma la decisión de Inglaterra apoyando a Rusia y Francia

El aviador Garrós se mata heroicamente atacando un dirigible

Italia no ha entrado en el conflicto y se confirma su neutralidad

La flota japonesa en actividad Inglaterra llama todas sus reservas

La flota alemana rechaza a la rusa cerca de las islas Aland.

Caballería alemana que entra en Francia.

LONDRES, 3.—El «Estandard» dice que es probable que se forme un Gobierno de coalición a consecuencia de la crisis. Bonar Law, Lansdowne y Balfour fueron llamados a consulta por el Gabinete.

LONDRES, 3.—Fué Garros el que atravesó con su monoplano el depósito de gas del Zeppelin, sacrificando su vida por estrellar contra tierra a los 25 tripulantes del globo. El «Standard» dice que se cree que Garrós deliberadamente sacrificó su vida. También se susurra que un aviador francés y otro alemán se encontraron en Longvi y que el francés tiró al alemán que cayó de 300 pies de altura y se mató. Varios dirigibles y aeroplanos franceses se ven sobre las provincias del Rin.

MONTREAL, 3.—«La Estrella» publica la noticia de que Inglaterra declaró la guerra a Alemania y que el Rey y el Gabinete se reunieron para restablecer un fondo de 250 millones. Se espera momentáneamente que los Directores de la Asociación Algodonera de Liverpool resuelva cerrar la bolsa indefinidamente.

BERLIN, 3.—Ha comenzado ya la invasión de Rusia por el ejército alemán. El Batallón 15° y la infantería con ametralladoras ocupó Kaliz.

LONDRES, 3.—Hubo un entusiasmo sin precedente esta noche en la estación de Charing Cross, al tomar el tren centenares de reservistas franceses. Una inmensa muchedumbre vitorea a Francia y a la Triple Entente. Se cantó la Marsellesa, el Rule Britannia y Good Save the King, y se ondeaban juntas las banderas de la unión tricolor. El entusiasmo fué indescriptible cuando el tren se puso en marcha.

El Ministro de Relaciones de Luxemburgo recibió un telegrama del Canciller alemán declarando que las medidas militares no constituyen un acto hostil contra el Ducado, que se tomaron únicamente para proteger el ferrocarril conectado al sistema de Alemania contra un probable ataque de los franceses; que Luxemburgo será completamente indemnizado de cualquier daño. La Gaceta de Colonia dice que un gran número de automóviles con oficiales franceses vestidos de uniforme ruso trataron de pasar la frontera alemana pero no pudieron.

NOKIO, 3.—La flota japonesa está preparadísima. Se ha suspendido el transporte de carga entre el Japón, Siberia y Europa.

OTTAWA, 3.—El Almirantazgo inglés llamó las reservas de la marina; esto sucede por primera vez en la historia y se considera de mucha significación.

NEW YORK, 3.—Temiendo una batalla entre ingleses y alemanes en las costas americanas, Alemania se esfuerza en colocar sus acorazados en puertos neutrales.

Susúrrase que el «Bremen» se encuentra a la altura de Santo Tomás que salió de Nueva York con el objeto de capturar vapores ingleses y que Alemania supo entonces que Inglaterra envió cruceros poderosos en misión secreta y que no duda que es para atacar el «Bremen».

El Consulado de Alemania está atestado de alemanes que registran y se preparan para el llamado del Cónsul pero ignoran cuando podrán mandarse, si Inglaterra

es neutral, se irán pronto, de lo contrario no se deciden a correr el riesgo de ser capturados.

ROMA, 3.—La decisión de neutralidad ha sido calurosamente aplaudida en toda Italia. El sentimiento está en contra de Austria-Hungría y a favor de Francia enteramente. Se considera probable que Italia esperará el desenvolvimiento de los acontecimientos y que si Austria sufre serios reveses a manos de los rusos o serbios, aprovechará la oportunidad para anexarse las provincias meridionales de Austria. Muchos no hacen un secreto de su esperanza de que antes de que la paz se restablezca, Trieste y los distritos se encontrarán en manos de Italia. La prensa casi unánime apueba la decisión.

BERLIN, 3.—Las tropas alemanas tiraron sobre un aeroplano francés, el cual cayó a tierra cerca de Wessel.

GIBRALTAR, 3.—Doce acorazados franceses pasaron por el estrecho con dirección al Este.

NISH, 1.—Los acontecimientos parecen demostrar que Austria abandona la campaña antiservía y se prepara para el ataque de los rusos. El grueso del ejército austriaco que estaba concentrado en Semlin, se retiró ya. Todo indica que Austria retira su ejército de la frontera oriental.

NEW YORK, 3.—Noticias inalámbricas del movimiento de las flotas hostiles son muy escasas. Los alemanes, se dice pasaron por el Canal de Kiel con dirección al Oeste. Aerograma dice que la caballería alemana hizo una excursión en la frontera francesa cerca de Belfort, avanzando hasta Suarée, unas rondas atacaron dos veces a Joncherry. Aerogramas de Estocolmo dicen que las flotas alemanas y rusas se batieron cerca de las islas Aland, que los rusos fueron arrojados hacia el Golfo de Finlandia, aun donde permanecen.

LONDRES, 3.—Se dice oficialmente que mañana se movilizará todo el ejército. Grey anunció en la Cámara de los Comunes haber recibido telegramas en los que se implora a la Gran Bretaña para que salve la integridad de Bélgica.

NEW YORK, 3.—Un aerograma dice que la infantería alemana que ha hecho un rápido avance desde Ostrown viene acompañada por el primer regimiento de Uhlanos. La asociación de Bancos de ahorros de Estados Unidos resolvió pedir 60 días de plazo para la retirada de los depósitos. Un medio circulante de emergencia de 50 millones se trajo de Washington a New York.

De última hora

El señor Wiss no ha recibido cable ninguno, como dice un colega, en que le anuncian la decisión de Italia de apollar la Triple Alianza y la neutralidad inglesa. Los cables que incertamos confirman en un todo que Italia permanece neutral y que Inglaterra ya entró decisivamente en el conflicto.

El señor Wiss recibió el siguiente cable:
BERLIN.—Desde el 2 de agosto Alemania se encuentra en estado de guerra con Francia.

FAGOW

La declaratoria oficial de la neutralidad de Italia

Telegrama del Ministro en Guatemala

El Consulado de Italia en esta capital recibió hoy en la mañana el siguiente telegrama de la Legación del Reino acreditada en Guatemala, en que Italia declara oficialmente su neutralidad en el conflicto europeo.

Telegrama depositado en Guatemala. — Recibido en San José, 9 a. m. de 5 de agosto.

CONSULADO ITALIANO
Encontrándose algunas (f) F ELICE

potencias de Europa en estado de guerra y siendo Italia Estado de Paz, con todos los Estados beligerantes, haga Ud. saber a todos los ciudadanos del Reino, que tienen la obligación de observar los deberes de neutralidad, según las leyes vigentes y según los principios de Derecho Internacional. Quien quiera violar estos deberes sufrirá la consecuencia de sus hechos e incurrirá, cuando sea el caso, en las penas establecidas por la ley.

Los franceses a la guerra!

Hacia el campo de la guerra partirán mañana los miembros de la estimable Colonia Francesa, que a continuación nombramos.

Van llevados por el amor a su patria a sacrificar noblemente su vida en defensa del caro terruño.

El pueblo francés ha sido siempre el abanderado del patriotismo y canta la MARSELLA lo mismo contra la tiranía en Versalles, que camido de la frontera.

He aquí los nombres de los estimables caballeros Franceses a quienes, como a los alemanes, deseamos feliz regreso a su segunda patria tica, de donde los despedimos con sentimiento:

Georges Assimon, Pau Brémaud, Raoul Martineau, Carlos Mangel, Henry Mangel, Henry Lamothe, Henry Corcelle, Lucién Rojas, André Cownalé, Félix Robert, Louis Robert, Albert Robert, Edonard Marchal, Jacques Renault de la Croix y Henry Garrón

Lotes para construir

Alrededor de la nueva Plaza de Ganado, en San Pedro del Mojón, en San Francisco de Guadalupe, a diez minutos de esta ciudad y cerca de la Estación del Pacífico, vende con largo plazo y en condiciones favorables para el comprador,

N. 63-23 JI. 8 0- AII.

Carlos Volio Tinoco

Oficina: frente a la ex-Casa Presidencial.

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

San José

Teléfono 473

26. 8 Junio. a. s. o.

El doctor Francisco Cordero

avisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la oficina contigua a la Casa de Salud, frente al Parque Central, donde atenderá de 9^h a 11 de la mañana, exámenes de refracción y consultas de ojos; y de 1 a 3 p. m. consultas generales.

Molino Costarricense — HARINA —

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina en la forma siguiente:

San José: Segundo Zonta
Cartago: Luis Felipe Odio
Heredia: Negriñi Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS.

Para abreviar nuestra información sobre las noticias de Europa, hemos colocado una pizarra en una ventana de «La Magnolia» donde daremos en extracto las noticias que publicamos en próximos Boletines.

Las mejores cervezas fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y aguas gaseosas de calidad inmejorable

Luciano Rojas —busca un— socio comanditario

No. 18. a. s. o.

¿Necesita Ud. un servicio de funeraria?

Diríjase o pídale por teléfono a la Empresa de

MANUEL CAMPOS HERMANOS

Contamos con las mejores Cajas Mortuorias, los mejores Coches Fúnebres, con los caballos más elegantes, y podemos hacer servicios con uno, dos o tres troneos. Los catafalcos son de lo más lujosos, a los que los adjuntamos el mejor juego de Candelabros que hay en el país.

NOTA:—Si Ud. ordena el servicio en nuestra Casa, le haremos, sin comisión ninguna, todas las diligencias necesarias al caso: Invitaciones y reparto, Fosa, Coronas, Misa, etc.

Nueva Casa de Salud del doctor Mariano Rodríguez

Situada frente al Parque Nacional, cerca de la Estación del Atlántico

Ofrecida a todos los médicos de la República para tratar a sus enfermos con todas las comodidades deseables.

Tiene una sala de operaciones muy bien montada

San José - Costa Rica - América Central

Gran restaurant La Europa

El mejor en su especie por su cocina, higiene y buen trato.

Especialidad en banquetes; servidumbre amable y exquisita bodega de vinos y demás licores.

Breva Diana

Importada para detallar a 10 céntimos la tableta

Esta clase es manufacturada por verdaderos expertos y siempre hay de venta en los principales almacenes y en la oficina de

WALTER J. FORD

No. 37 14 J. L. S. O.

Tiraje de hoy: 8.500

Almacenistas y Pulperos

Bacalao marca "Director", el más fino que viene al país, con o sin espina en empaques corrientes y a precios muy bajos, tiene constantemente fresco

"La Argentina"

Libreales descuentos al por mayor

30 Jun. a 30 Jul.

Cables de anoche

NUEVA YORK, 3.—Wilson aconsejó a los americanos la calma y prometió que la administración ayudará a salvar la situación. Hoy los banqueros están aburridos.

LONDRES, 3.—El Gobierno ordenó dismantelar todas las estaciones inalámbricas que no están en servicio del Gobierno. El crucero «Salfiel» apresó al vapor «Antonio» que salió de Veracruz con 150 reservistas a bordo.

LONGWAN, 3.—Dos oficiales y 20 soldados alemanes de una ronda alemana fueron muertos; ataque fué rechazado.

LONDRES, 3.—Tres ejércitos alemanes, en junto un millón de hombres compuestos de 22 cuerpos, avanzan sobre Francia. El primero se mueve por Bélgica, el segundo desde Metz en forma de abanico, y el tercero por la frontera Suiza.

ROMA, 3.—Semioficialmente se informa que el Gobierno ha decidido que mientras Europa esté en guerra, Italia estará en paz con todos los beligerantes, ordenándose a todos los súbditos que observan neutralidad y llamando al servicio la primera categoría de 88 a 90 y para el ocho de agosto a las reservas navales de la misma clase. Se ha llamado también a los artesanos electricistas y fogoreros, previniéndoseles estar listos para la movilización.

NUEVA YORK, 3.—El Gobierno de Washington ha decidido no apresurar la apertura del Canal.

BRUSELAS, 3.—Un despacho dice que los alemanes llegaron a Vica y que se están concentrando en la frontera francesa.

NAVOROSIYSK, 3.—Los rusos apresaron el vapor alemán «Atlas» ordenando a la tripulación desembarcar; también enviaron barcos en

persecución de dos vapores alemanes que zarparon ayer del puerto.

ALLENSTEIN, 3.—Los combates en la frontera rusa se han librado a pequeños encuentros de caballería con las avanzadas. Los invasores rusos atacaron a Jonesburgo, ocupando el último escuadrón de los dragones de Pomerania. Las líneas del ferrocarril de Johannesburgo han sido cortadas, también el ferrocarril que corre a Ilotewen.

VIENA, 3.—«El Milareichi» asegura que se está verificando una serie de combates a orillas del Drina, que grupos de voluntarios serbios tratan de cruzar el río, que los serbios tiraron sobre sus propios vapores de río, matando y dañando a sus mismos compatriotas.

BERLIN, 3.—Anoche los franceses cruzaron la frontera por la Schulcht, paso en la cadena de montañas de los Vosgos.

PARIS, 3.—Un despacho de Mont Medy al Temps dice que se oye cañoneo en dirección de Longwy.

AMBERES, 3.—Inglaterra bloqueó este puerto, se cree que sea para contra-

restar el plan de los alemanes de invasión a Bélgica. Al vapor «Fulandia» que salió de Nueva York el 25 de julio se le ordenó dirigirse a puertos británicos.

ROMA, 3.—Se dice que la división rusa en Kiew ha invadido a Austria y se mueve contra Lemberg.

WASHINGTON, 3.—Estados Unidos convino en hacerse cargo de las embajadas alemanas en los países en guerra, con tal que el Kaiser devuelva el mismo servicio donde quiera que se le pida. Bryan dice que Alemania no ha contestado aún.

SAN PETERSBURGO, 3.—Los rusos invadieron a Alemania por varios puntos de la frontera. Los cosacos allanaron las aduanas alemanas y rechazaron a los alemanes de Fytkuhnen una columna apoderada con artillería e infantería está en posesión de aquel puerto. Nicholovitch ha sido nombrado Jefe del Ejército.

NUEVA YORK, 3.—Un despacho particular dice que un tren con tropas alemanas atravesando la Alsacia fué volado, pereciendo 200.

A LA CASTELLANA Olmo Hermanos

San José y Limón

La Zapatería más acreditada del país y donde se calza la sociedad elegante y la gente de buen gusto.

En San José: contiguo a la Botica del Comercio.
En Limón: entre La Palma y El Fénix.

APARTADO N° 40

TELEFONO N° 26

Lechería Holandesa

Desde esta fecha se ha abierto al público esta Lechería situada frente a las oficinas de los señores Lindo Bros. Se expende leche al pie de la vaca a las seis y media de la mañana y a las dos de la tarde, y leche refrigerada durante todo el día hasta las cinco de la tarde.—Hay un salón confortable para todas aquellas personas que no quieran entrar al Departamento de vacas. San José 1.º de agosto de 1914.

LUIS FERNÁNDEZ y Cía.

No. 65, 3 agosto, A. S. O.

Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE

LIMON

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades

Surtido constantemente renovado. Especialidad en lienzos

Unicos concesionarios del BETÚN 410. — — — El gran remedio CARMOL.

Gran surtido de maderas de todas clases y dimensiones

Apartado de Correos 778

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

150 varas al Sur del Parque Central, contiguo a La Josefina

J. Miguel Rodríguez

Este depósito vende las famosas maderas del Coyolar, cortadas en — menguante —

Teléfono 539

ARTURO AGUILAR MORUA. Pasante de Abogado y Notario Público. Oficina: frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.

LUIS ANDERSON. Abogado. Despacho: Esquina Calle 4ª Sur y 2ª Avenida Oeste. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

ARTURO VOLIO. Abogado y Notario. Oficina en San José, en la calle 5ª Sur, hacia la esquina, frente a la Botica Nueva de don Mariano Jiménez.

JOSE ASTUA AGUILAR. Abogado y Notario Público.—Bufete: en la calle 5ª Sur, hacia la esquina, frente a la Botica Nueva de don Mariano Jiménez.

JOSE ARTURO RAMIREZ. Procurador Judicial y Agente de Negocios. Oficina de Abogacía del Banco Mercantil.

LA VILLA DE PARIS. Es la Sastriera de moda en San José. Especialidad en trajes de frac. MIGUEL BORRAS.

LIDIO BONILLA PEREZ. Pintor escenógrafo. Pintor, Decorador y Rotulador. Dibujos a lápiz, tinta china y acuarela. Trabajos en pintura lisa para edificios, al aceite y el agua. Domicilio: 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional.

MANUEL DELGUEZ. Abogado y Notario. Avenida Central, frente al Águila de Oro.

PODER GENERALISIMO

Durante su ausencia temporal de este país, don Raúl Alvarez ha dejado como representante suyo en Puntarenas, con poder generalísimo, al señor don Napoleón Soto J.

OFICINA GENERAL DE NEGOCIOS, ANUNCIOS Y SERVICIOS

Se verifican toda clase de comisiones desde la venta de cualquier propiedad, a la consecución de cualquier sirviente doméstico.

Se consiguen colocaciones para empleados, servicio de adentro, peones, cocineras, etc. con buenas referencias. Basta inscribirse en esta oficina. Cobro rápido de cuentas, judicial y extrajudicialmente.

Redacción de memoriales, prospectos, remitidos, anuncios y toda clase de documentos, comerciales o de cualquier índole. Se da toda clase de informes sobre el país y su movimiento general.

Sombrerería moderna de Roberto Maroto Brenes

Mi sombrero de paja debo llevarlo a esta sombrerería, donde por 75 céntimos me lo dejan más nuevo y más elegante que cuando lo compré. Con sus nuevos procedimientos es la única en su género que más garantías ofrece en sus trabajos.

Novidades para el arreglo de sombreros de pita suaves y al natural, asegurándoles mucha duración. Para bombines y sombreros de fieltro es conocida su especialidad.

Suscribase a LA OPINION